



2月号
(第431号)

武庫川女子大学
附属中学校・高等学校
総務部

人生を豊かにするために

高校三年主任 大崎 剛史



七十七回生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。

二〇二二年四月二日から始まった皆さんの高校生活が終わろうとしています。入学式直後、私から皆さんへ高校生活を送る上で心がけてもらいたいことを三つほどお話をさせていただきました。

一つ目は、義務教育ではない高等教育を受ける自覚と責任を持つこと。

二つ目は、自他共に尊重し支え合い、認め合う人間関係をつくること。

三つ目は自分の将来の夢、進路に向けて目標を設定すること。

二〇二五年二月二十七日までの一〇六三日の高校生活はどうでしたか。さまざまな学校行事や日々の学校生活、部活動や課外活動等を通して、喜びも悲しみも悔しさも、多くのことを経験しました。この三年間で大きく成長してくれました。

そして、この学び舎を巣立つ皆さんへ「これからの人生を豊かにする」ために、次のことをお伝えしたいと思います。

一つ目は、自分が何を大切に思っているのかを理解する、つまり自分の価値観を見つめ直すことです。自分のあるべき姿やお金や時間の使い方、敬愛する人やもの、喜びや悲しみ、怒りの基準、大切な人との関係性など、それぞれの価値基準を持つことです。日々の仕事や勉強などに追われていると、つい自分の価値観とは違う言動を情性的にしてしまうことがあります。その場で適切な判断の下で自分の価値観に合う選択をすることで、よりよい方向へ進むことができるはずです。

二つ目は、置かれている場での人間関係を見直すこと。良好な人間関係は自分の心の支えや助け合いに繋がります。ここで大切なのは、言葉遣いです。野卑で傲慢な言葉遣いより、丁寧に謙虚な言葉遣いは、人間関係をよりよい方向へ導いてくれます。そして、相手に対して謙虚な態度で感謝の気持ちを表すことで、必ず人脈は広がります。人脈の広がりは自分とは違う価値観や考え方に触れる機会となり、自らの価値観の幅を広げます。

三つ目は、自分がこうありたいという在るべき姿を思い描く、つまり目標を設定することです。目標に向かって努力する姿は美しい。そして、その目標が険しければなお、得られる達成感や成長を成り遂げ、人生を豊かにします。

ということ、皆さんへ入学式直後にお伝えしたと結局同じことだったんですね。三年前、皆さんの豊かな高校生活を切に願いました。高校でできたのですから、大丈夫。これからの生活でも必ずできます。

本校での高校生活をステップにして、皆さんが毎日が幸せで笑顔に溢れ、より豊かな人生を送られることを切に願っています。

八十六回目の創立記念日

〜ほんとうの武庫川魂〜

二月二十五日(火)は、武庫川学院創立記念日です。

校祖公江喜市郎先生は、理想の女子教育を確立したいという理想に燃え、現在の武庫川学院の基礎となる武庫川高等女学校を創設されました。文部省(現在の文部科学省)から武庫川学院の設立と、武庫川高等女学校設置の認可を受けたのが、昭和十四年二月二十五日でした。以来、毎年この日を創立記念日として今日に至っています。今年で本校は八十六周年を迎えます。



ここで、公江喜市郎先生のお言葉の一部を紹介します。

何事も基礎が大切である。一大女子総合学園を誇る本学院の基礎は中高に学ぶ皆さんにある。つまり、中高生である皆さんの努力が、健全な武庫川学院の発展の原動力となるのである。かつての多くの先輩たちが、不十分な設備の下で、今日の本学院を築くひたむきな努力をしてきた事実を感謝の念を持って想い起こさなければならぬ。そして多くの方々の努力の成果であるこの壮麗な教育の殿堂に、ほんとうの武庫川魂を入れる入魂の業に精進しなければならぬと思う。正しい未来への進展は、つねに初心にかえって、現在たゆみなきかを反省することによって達せられる。(『武庫』第十号)

二月二十五日は、校祖公江喜市郎先生が掲げられた立学の理想に思いを寄せ、歴史ある学院のさらなる発展を願い、自分をさらに磨いていくことを誓う日としましょう。

一年の集大成 探究発表会

一月三十一日(金)、探究発表会を行いました。全校生徒一人ひとりが自身の探究活動の発表をするのは、本校にとって初の試みでした。今回は、保護者等の方々や武庫川女子大学の教員や職員、外部の教育関係者の方々にもご参加いただきました。生徒たちの発表をご参観くださり、誠にありがとうございました。

第一部 高三卒業探究・研究発表会

第二部 高二以下探究・研究発表会

第三部 GEC発表会

以下、生徒の感想を紹介いたします。

探究発表会を終えて

今年度初めて開催された探究発表会で、「爪から健康チェック」というテーマの研究発表を行いました。毎日遅くまで研究に取り組み、試行錯誤を重ねながら進めてきたので、発表の場で成果を披露できたことがとても嬉しかったです。

研究を進める中で、思うようにデータが取れなかったり、意見の違いから仲間と衝突したりすることもありました。しかし、よりチームワークが強まったと感じています。研究は一人ではなく、仲間と協力しながら進めるものだと思えました。

また、発表会当日は、多くの方に研究内容を聞いていただき、貴重な意見や質問をいただくことができました。他の発表を聞く中で、新しい視点や考え方も触れることができました。

この探究発表会は、私たちの高校三年間の集大成としてとてもいい機会となりました。大学生になっても今回の経験を活かし、主体的に学んでいきたいと思えます。三年間支えてくれた仲間、そして先生方、本当にありがとうございました。

高校三年 近藤美優、豊永瑞希

Overcome ~ High School Musical ~

It was difficult to lead everyone as directors of our final GEC presentation, but the experiences of this last month was a valuable way to end our last year as high school students. This year the preparation period was shorter than usual. Also, it was the first year where our presentation was broadcasted to all the junior and senior high school students. Because of this, we were worried at first about whether we could make an impressive presentation like last year's seniors. There were some problems, but after some trial and error we were able to pull off a successful presentation by working together with everyone in the class and our teachers. We will always cherish the wonderful memory of our class coming together as one before graduation. Finally, we would like to thank the teachers who helped us prepare until late at night and accompanied us to practice, as well as the parents and students who came to see us. And lastly, thank you to everyone in our class!

Momoka Arita & Rinko Kinoshita



◆新コースがスタートして

私は今回探究発表会で、四月に行く校外研修のプレゼンをさせていただきます。

発表の際、会場にはたくさんの方がおり緊張する中でしたが、この一年間行ってきた探究活動の成果を発表しました。私たちの学年からコースが変わり、探究の内容も変わったうえ、学年の代表として発表することは初めてだったため、学んできたことをしっかりと伝えることができるか心配でした。しかし、先生方にたくさん助言をいただきながら作り上げた作品だったため、自信を持って全員が発表することができました。このような機会はなかなかないので良い経験でした。この経験を活かして四月から本格的に始まる探究活動に取り組みたいと思います。



◆みんなで読書活動をくぐり中学全校読書会

一月三十日(木)七限目のLHRの時間に、中学全校読書会を行いました。

中学三年生が学年・クラスを超えて二十二のグループに分かれ、図書情報委員さんが司会・進行を務め、読書会を進めました。



◆高校二年生 出張講義を受講しました

二月六日(木)、高校二年生は武庫川女子大学各キャンパスで、出張講義を受講しました。大学で学びたい学科や興味がある学科に関する講義を、二コマ受けました。



◆コーラス部 第二十二回音楽会のお知らせ

二月二十三日(日)、コーラス部音楽会を開催いたします。今年はフランス革命をテーマにしたミュージカルを演奏します。また、大阪市立日吉小学校合唱団にも出演していただき、小中合同で「にじのうた(三宅悠太作曲)」を演奏します。皆さん、ぜひ公江記念講堂までお越しください。

Poster for the choir concert featuring the title 'にじのうた' and the venue '公江記念講堂'.

日時: 2月23日(日) 開場 13時15分 開演 14時 場所: 武庫川学院中央キャンパス 公江記念講堂 曲目: 今年度のコンクール曲 ・ミュージカル「1789」より ・僕が僕を見て ・アンソロジー「女声合唱とピアノのための」序・泣いているきみくなど

☆様々な分野での活躍☆

- オーケストラ部
第52回兵庫県アンサンブルコンテスト 高砂市文化会館じょうとんぼホール(1/18)
高等学校の部 クラリネット五重奏 銀賞
○コーラス部
兵庫ヴォーカルアンサンブルコンテスト2025 神戸市東灘区文化センター うはらホール(2/2)
中学1・2年生 銀賞
○水泳部
2024年度第17回兵庫県高等学校対抗冬季水泳競技大会 尼崎スポーツの森(12/22)
女子総合 3位
4x50mメドレーリレー 3位
平井 那歩(高2) 梶川 智沙(高1)
左脇 舞乙(高2) 大塚 美咲(高1)
50m バタフライ 2位 左脇 舞乙(高2)

- 100m自由形 3位 左脇 舞乙(高2)
100m平泳ぎ 2位 梶川 智沙(高1)
○硬式テニス部
第12回兵庫県中学校冬季テニス大会 団体戦 神戸総合運動公園テニスコート(1/26)
3位
○その他
木南 更紗(高3)
令和6年度全国高等学校総合体育大会 第74回全国高等学校スピードスケート競技選手権大会 若手県営スケート場(1/20)
女子 1000m 7位 木南 更紗(高3)
第79回国民スポーツ大会冬季大会スケート競技会 高崎健康福祉大学伊香保リンク(1/26)
女子 1500m 第4位 木南 更紗(高3)
女子 3000m 第5位 木南 更紗(高3)

入試に関するご案内

小・中学生対象 新学年向け部活動見学会
日時 3月8日(土) 13時半~15時
場所 本校
※部活動によって集合時間・場所が異なります。
※部活動によって定員数が異なり、実施しない部活

動もありません。
※詳細はホームページをご覧ください、お申し込みください。
小学生対象 報徳&武庫女オリジナルイベント
生徒が語る男女別学の魅力
日時 3月20日(木・祝)
学校説明会 一部 10時~11時 二部 11時半~12時半
個別相談会・ワークショップ 10時半~13時
内容 男子校・女子校の魅力について生徒が語ります
場所 武庫川女子大学西宮北口キャンパス
※詳細はホームページをご覧ください、お申し込みください。

高校入試 2次募集
出願期間
(窓口) 令和7年3月18日(火)~24日(月) 15時
(郵送) 令和7年3月18日(火)~21日(金) 必着
入学検査日 令和7年3月25日(火) 9時集合
※詳細は、ホームページをご覧ください、または本校事務室、入試相談室まで。
TEL(代) 0798-4716436

3月行事予定

Table with 3 columns: Date, Event, and Location/Notes. It lists various school activities from March 1st to 31st, including exams, lessons, and sports events.